



J'écris ces lignes à la fin des deux premières journées de la réunion des sept Patriarches catholiques du Proche-Orient, au Liban.

Cette réunion a été en elle-même une «première» au Liban. En effet, c'est la première fois que tous les Patriarches catholiques orientaux se retrouvent ensemble en Orient, alors qu'ils se rencontrent toujours tous dans les réunions romaines.

Cette réunion avait été décidée à Rome, au moment de la proclamation du nouveau Code oriental par S.S. le Pape Jean-Paul II, le 25 octobre 1990. Elle avait été prévue pour la deuxième semaine de février 1991, au Caire. La guerre du Golfe nous obligea à l'annuler. Puis, durant la réunion commune à Rome au début de mars, il fut décidé que nous nous réunirions au Liban, durant l'été.

Le but premier était un échange de vue entre les Patriarches, relatif au nouveau Code qui venait d'être promulgué et qui doit entrer en vigueur le 1er octobre 1991.

La réunion se tenant au Liban, pays de la convivence, un second sujet fut ajouté: les relations islamo-chrétiennes.

Un certain relief fut donné à notre réunion par la participation officielle, que sans doute, on n'aurait pas trouvée ailleurs qu'au Liban. Les visites officielles aux trois Présidents, le banquet offert hier par Son Exc. le Président de la République, Elias Hraoui aux Patriarches, les conférences de presse reprises par les nombreux journaux de tous bords, tout cela donna un lustre plus grand à cette présence au Liban des Patriarches catholiques.

Nous aurons l'occasion, dans notre prochain numéro du Lien, de donner de plus amples détails, d'autant plus qu'une autre «première» est prévue pour samedi, dans deux jours donc, à Bkerké: aux sept Patriarches catholiques se joindront les Patriarches orthodoxes Ignace IV et Zakka I, qui viendront de Damas, le Catholicos arménien-orthodoxe, Karékine Sarkissian, ainsi que les chefs des trois communautés musulmanes, sunnite, chiite et druze.

\* \* \* \* \*

Les pages qui suivent nous ramèneront à nos propres sujets: nouvelles de notre Saint Synode, du Congrès de la Communauté, ainsi que les rubriques habituelles de la revue. Le numéro actuel, assez fourni, arrivera sans doute à la fin des vacances, pour ceux qui prennent des vacances!...

Nous espérons, bien que nos espoirs soient faibles, que durant le mois d'octobre commenceront les pourparlers de paix dans notre Proche-Orient, où depuis plus de quarante ans les Palestiniens attendent que justice leur soit rendue!

Le Liban de son côté, semble avoir retrouvé la paix, après seize ans de souffrances, mais l'aide financière extérieure, dont il a un impérieux besoin, est très lente à venir!

La Jordanie, l'Irak, le Koweït, cherchent à tâtons leur voie vers une vie normale, où la personne humaine soit respectée et où chacun puisse vivre sa vie dans la tranquillité et la dignité!...

C'est sans doute trop espérer des nations actuelles, où les intérêts particuliers sont prédominants!

Voilà pourquoi nous demandons au Maître de la Paix, de nous donner SA PAIX, qui n'est pas celle que le monde croirait pouvoir nous donner (*cf. Jean 14, 27*)..

*Raboueh, le jeudi 22 août 1991.*

*+ Maximos IV  
Patriarche*

